
 

 

 

À la séance ordinaire du conseil municipal de Gallichan, tenue le  

PREMIER SEPTEMBRE DEUX MILLE VINGT, à 19h00, au sous-

sol du centre communautaire et à laquelle assistaient le maire 

M. Henri Bourque, les conseillères et les conseillers suivants : 

 

 1- Étaient présents : 

  M. Claude Bourque    M. Serge Marquis 

  Mme Sonia Rivard    M. Réjean Breton 

  M. Luc Adam     Mme Francine Lehouiller 

            

  Formant quorum sous la présidence de monsieur Henri Bourque, 

maire, madame Johanne Shink, Dir. Gén./Sec.trés. et madame Nancy 

Brousseau secrétaire-trésorière adjointe sont aussi présentes. 

 

2-  LECTURE + ACCEPTATION DE L’AVIS CONVOCATION 

 

1. Présences 

2. Lecture et adoption de l’ordre du jour  

3. Lecture et adoption du procès-verbal du 04 août 2020 

4. Affaires en découlant 

5. Parole aux citoyens 

6. Correspondances 

7. Dépenses 

8. Résolutions diverses 

9. Rapport des comités 

10. Avis de motion 

11. Prochaine séance du conseil 

12. Affaires nouvelles 

13. Période de questions 

14. Levée de la séance. 

 

R20-09-135  L’ordre du jour et l’avis de convocation sont acceptés sur une 

proposition de monsieur Réjean Breton, appuyé par monsieur Serge 

Marquis  et résolu unanimement par les conseillers (ères). 

 

                           3- PROCÈS-VERBAUX  

 

  04 août 2020 

R20-09-136  Il est proposé par madame Francine Lehouiller, appuyé par monsieur 

Serge Marquis et résolu unanimement par les conseillers (ères); 

 

  QUE, le procès-verbal de la séance ordinaire du quatre août deux 

mille vingt, soit accepté tel que lu et rédigé. 

   

    AFFAIRES EN DÉCOULANT   

  Un suivi des différents points est fait. 

 

  5- PAROLE AUX CITOYENS  

   Monsieur Antoine Gadoury-Boissé nous présente son dossier 

concernant son projet qu’il veut instaurer dans la municipalité de 

Gallichan en lien avec des arbres comestibles.  C’est un projet qui 

représente des coûts d’environ 3 500$ d’où il pourrait aller chercher 

des subventions.  Pour réaliser son projet, il a besoin de l’appui de la 

Municipalité et d’un endroit autorisé par la Municipalité pour 

concrétiser son projet. Le conseil traitera de ce sujet lors des 

résolutions diverses. 

 



 

 

 

 

Le 1er septembre 2020 

   Monsieur Simon Aubin, résident du 402, avenue Royer fait part au 

conseil que lors du rechargement de l’avenue Royer, des correctifs 

devraient être considérés pour son entrée de cour. 

 

   Concernant les bris d’aqueduc et/ou coupure d’eau, plusieurs 

commentaires et/ou suggestions sont émis afin d’améliorer la 

transmission d’information aux utilisateurs du réseau d’aqueduc de 

façon plus efficace qui pourra satisfaire au mieux les citoyens. 

 

   Pour ce qui est de la maintenance des pompes du réseau d’aqueduc, 

en considérant les installations actuelles, nous évaluerons ce qui sera 

le mieux à faire avec les équipements actuels que nous possédons 

dans le but d’éviter un manque d’eau prolongée aux utilisateurs 

advenant un bris sur le réseau d’aqueduc. 

 

   De l’information est demandé concernant l’évolution du dossier des 

pompiers volontaires auprès de la MRC d’Abitibi-Ouest.  Monsieur 

Henri Bourque, maire donne de l’information sur le sujet. 

 

   Monsieur Émilien Larochelle demande de l’information concernant 

les réparations de la pompe pour la vidange septique de la Marina à 

savoir si elle est maintenant fonctionnelle.  Monsieur Serge Marquis 

mentionne qu’il a vérifié auprès de monsieur Yves Bergeron, 

promoteur de la Marina et que le problème a été résolu avec monsieur 

Luc Lauzon. 

 

6- CORRESPONDANCES 

Le bordereau de correspondance est déposé au Livre des minutes et 

fait partie intégrante de la présente rubrique. 

 

  COMPTES À PAYER   
Techni-Lab Tests d’eau 718.59 

Entr. Élect. Roland Richard Entretien – lumières de rue 347.22 

Patrick Bouchard Pont sans fil (WI-FI ) - Aqueduc 2 600.00 

Les Entreprises J.L.R. Cueillette – Août 2020 2 525.45 

Société can. des postes Média poste  70.18 

Hydro-Québec Éclairage de la patinoire 65.83 

Hydro-Québec Éclairage public 351.41 

Hydro-Québec Bureau municipal 348.46 

Canadian Tire Fournitures d’entretien 63.20 

Buro Concept Fournitures de bureau 121.68 

Aspirateurs Pompes La Sarre Fournitures d’entretien 36.51 

Normand Bourque Abri Tempo – bâche blanc 20x30 45.97 

Quincaillerie Palmarolle Fournitures d’entretien  1 415.86 

Hydro-Québec Quai-public 50.77 

Hydro-Québec Centre communautaire 199.66 

Hydro-Québec Café des rumeurs 474.32 

Hydro-Québec Garage-Pompiers  1 080.93 

Bell Mobilité Cellulaire – pompiers 32.95 

Les Éditions Juridiques FD Fournitures de bureau 337.46 

Hydro-Québec Aqueduc 858.19 

Hydro-Québec CLSC, biblio, Âge d’Or, etc. 133.48 

Hydro-Québec Centre communautaire 364.69 

Pneus GBM 2 pneus - Tracteur à pelouse 193.71 

Roberge et Fils Fenêtre – 207, ch. Rivière Ouest 494.72 

Abinord Entretien – Camion municipal 229.95 

René Bélanger Coupe – Abords de route 1 350.00 

Roger Godin Soudure – Tracteur à pelouse 40.00 

Télébec Aqueduc 100.48 

Télébec Corporation municipale 782.56 

Liqueurs La Sarre 80 contenants 18L d’eau + cons. 1 320.00 

Jean-Guy Pigeon Fourniture coupe bordure 22.08 

Équipements Gélinas Fournitures tondeuse 3.45 

RCGT Fin d’année – 31 décembre 2019 4 663.38 



 

 

 

 

Le 1er septembre 2020 

Commission des Transports Mise à jour – RPEVL – Pompiers 144.00 

Groupe Lexis Média Inc. Publicité – Le Citoyen 441.50 

   

Serge Marquis Frais de déplacements 52.00 

Jean-Guy Roy Ent. Inc. Nivelage – Août 2020 Vers. 4/7 6 969.21 

Visa Desjardins Mise à jour – Antivirus – NOD32 103.47 

 TOTAL   29 153.32$ 

    

  SALAIRES  

   
Johanne Shink 4 450.12  Nancy Brousseau 1 899.00 

Réjean Breton 181.48  Sonia Rivard 181.48 

Claude Bourque 181.48  Henri Bourque 549.61 

Serge Marquis 181.48  Francine Lehouiller 181.48 

Luc Adam 181.48  Chantal Gaumond 210.64 

Jean-Guy Hébert 546.62  Stéphane Ayotte 2 962.43 

Normand Bourque 3 159.93    

   TOTAL 14 867.23$ 

    

  COMPTES PAYÉS  

   
#Chèque Fournisseurs Description Montant 

C2000187 Buro Concept Fournitures de bureau 91.61 

C2000188 Quincaillerie Palmarolle Fournitures d’entretien 1 491.81 

C2000189 Soc. Can. des postes Média poste 35.09 

C2000190 Aréofeu Ltée Tests – Équip. Pompiers 4 408.53 

C2000191 Canadian Tire La Sarre Fournitures d’entretien 206.94 

C2000192 Lettrage M.L. Enr. # civique 57.48 

C2000193 Jean-Guy Roy Entr. Inc. Nivelage – juillet 2020 6 969.21 

C2000194 Gélinas Équipements Fournitures d’entretien 2.88 

C2000195 Asp. Pompes La Sarre Produits d’entretien 119.92 

C2000196 Fiducie Desjardins REER – Juillet 2020 477.54 

C2000197 Les Entreprises J.L.R.  Cueillette – Juillet 2020 2 525.45 

C2000198 RCGT  Fin d’année 31/12/2019 5 608.03 

C2000199 ***ANNULE***   

C2000200 Station du Coin Essence : 342.27 352.78 

  Prod. Entretien : 10.51  

C2000201 Chantal Vallières Remb. crédit de taxes 369.74 

  TOTAL 22 717.01$ 

     

  COMPTES PAYÉS – ACCÈS D 

   

M2000164 Ministre des Finances DAS – Juillet 2020 3 741.13 

M2000165 Receveur Général DAS – Juillet 2020 1 478.83 

M2000166 Michel Dessureault Remb. -  taxes municipales 282.91 

M2000167 Maxime Adam Salaires – Soc. Hist. + Arch. 445.42 

M2000168 Maxime Adam Salaires – Soc. Hist. + Arch. 445.42 

M2000169 Maxime Adam Salaires – Soc. Hist. + Arch. 445.42 

M2000170 Maxime Adam Salaires – Soc. Hist. + Arch. 180.47 

M2000171 Johanne Shink Séance du conseil - Août 30.00 

M2000172 Nancy Brousseau Séance du conseil – Août 30.00 

M2000173 Henri Bourque Séance du conseil – Août 30.00 

M2000174 Serge Marquis Séance du conseil – Août 30.00 

M2000175 Sonia Rivard Séance du conseil – Août 30.00 

M2000176 Réjean Breton Séance du conseil – Août 30.00 

M2000177 Francine Lehouiller Séance du conseil – Août 30.00 

M2000178 Luc Adam Séance du conseil – Août 30.00 

M2000179 Claude Bourque Séance du conseil – Août 30.00 

  TOTAL 7 289.60$ 

   

 

 

 

     



 

 

 

 

Le 1er septembre 2020 

7- DÉPENSES 

 

R20-09-137  Il est proposé par monsieur Serge Marquis, appuyé par monsieur Luc 

Adam et résolu unanimement par les conseillers (ères);   

   QUE, les dépenses ci-dessus mentionnées sont autorisées et que la 

Dir. Gén. / Sec.-très. a fourni et signé un certificat qui indique 

que la municipalité dispose des crédits nécessaires. 

    

  Et j’ai signé à Gallichan …………………………………………... 

 

  À la demande de monsieur Serge Marquis, responsable du dossier de 

la voirie, le chèque de l’entreprises Jean-Guy Roy Entrepreneur Inc. 

sera retenue jusqu’à nouvel avis de monsieur Serge Marquis. 

  

8- RÉSOLUTIONS DIVERSES 

 

Appels d’offres - Rechargement – Chemin de la Rivière Est 

R20-09-138  Il est proposé par monsieur Serge Marquis, appuyé par monsieur 

Réjean Breton et résolu unanimement par les conseillers (ères) ; 

 

QUE, le conseil municipal de Gallichan accepte la soumission tel que 

présenté de Gabriel Aubé Inc. pour le rechargement de la 

chaussée du chemin de la Rivière Est au montant de 

173 186.66$ (incluant les taxes) considérant qu’il est le plus 

bas soumissionnaire conforme parmi les trois soumissions 

reçues. 

 

  Adopté. 

 

Aqueduc – Dépenses excédentaire – Bris d’aqueduc 

R20-09-139  Il est proposé par monsieur Serge Marquis, appuyé par monsieur 

Réjean Breton et résolu unanimement par les conseillers (ères) ; 

 

QUE, le conseil municipal de Gallichan autorise les dépenses 

excédentaires concernant le  bris du réseau d’aqueduc survenue 

le 26 août dernier. 

 

  Adopté. 

 

  

  CREAT – Renouvellement de la cotisation annuelle 

R20-09-140  Il est proposé par madame Francine Lehouiller, appuyé par madame 

Sonia Rivard et résolu unanimement par les conseillers (ères); 

 

  QUE, le conseil municipal accepte de renouveler la cotisation 

annuelle du CREAT au montant de 50$ pour l’année 2020. 

 

  Adopté.  

 

  Bibliothèque 

R20-09-141  Il est proposé par madame Francine Lehouiller, appuyé par monsieur 

Serge Marquis et résolu unanimement par les conseillers (ères); 

 

 QUE, le conseil municipal autorise le versement de 1400$ à la 

bibliothèque, ce qui représente le 2e versement de 50% du 

montant prévu au budget pour l’année 2020. 

 

  Adopté. 



 

 

 

 

Le 1er septembre 2020 

 

  Projet – Arbre comestible – Antoine Gadoury-Boissé 

R20-09-142  Il est proposé par madame Sonia Rivard, proposé par monsieur Réjean 

Breton et résolu unanimement par les conseillers (ères);  

 

 QUE, le conseil municipal appuie le projet d’arbre comestible de 

monsieur Antoine Gadoury-Boissé et nous lui proposons 

comme site l’île de Gallichan et l’entrée du village pour la 

réalisation de son projet. 

 

 Adopté. 

 

 Voirie 

 Monsieur Serge Marquis donne de l’information quant aux dossiers de 

monsieur Marcel Gilbert pour un problème de déneigement au 989, 

chemin Gendron, de madame Denise Lagrange pour un problème de 

drainage à proximité de sa résidence dans le rang 4 & 5, pour le 

problème de fuite d’eau à la Marina de Gallichan, concernant 

l’installation de l’électricité à la marina,  il fait un suivi quant à 

l’installation du quai flottant et sur la façon dont le problème de 

roches nuisibles pourra être corrigées au quai public.  

 

 Jacques Baril – Panneau – Entrée du Village  

 Pour ce qui est du panneau à l’entrée du village, ce point sera 

reconsidéré en séance de travail. 

  

 COVID-19 – Cours de danse – Mme Monique Coulombe 

R20-09-143 Il est proposé par madame Sonia Rivard, appuyé par monsieur Réjean 

Breton et résolu unanimement par les conseillers (ères); 

 

 QUE, le conseil municipal autorise madame Monique Coulombe à 

utiliser la grande salle du centre communautaire gratuitement 

pour donner des cours de danse les jeudis soir 

conditionnellement, en tant que responsable,  à ce que les 

exigences du ministère de la santé soient respectées et que les 

lieux soient maintenus propres. 

 

 Adopté. 

 

 COVID-19 – Génie des Sages 

R20-09-144 Il est proposé par madame Francine Lehouiller, appuyé par madame 

Sonia Rivard et résolu unanimement par les conseillers (ères); 

 

 QUE, le conseil municipal autorise le comité du  génie des Sages à 

faire leurs activités les lundis après-midi au sous-sol du Centre 

communautaire conditionnellement à ce que la personne 

responsable s’assure que les exigences du ministère de la santé 

publique soient respectées et que les lieux soient maintenus 

propres. 

 

 Adopté. 

   

  RAPPORT DES COMITÉS 

 

 Voirie 

   Monsieur Serge Marquis mentionne que l’information a tout été donné 

au cours de la rencontre. 

 



 

 

 

 

Le 1er septembre 2020 

   Commission des Loisirs 

   Madame Sonia Rivard mentionne qu’il n’y a rien de spécial. 

 

   Club nautique 

   Monsieur Réjean Breton nous informe que c’est tranquille pour le 

Club nautique. 

    

   Société d’histoire et d’archéologie 

   Monsieur Luc Adam nous informe que pour la période de l’été, il y a 

eu un bon achalandage et que pour l’étudiante, c’est terminé. 

   

   Aqueduc 

   Monsieur Claude Bourque informe les membres du conseil que les 

tests d’eau du dernier mois sont conformes et que tout va bien. 

 

   Comité d’embellissement 

   Madame Francine Lehouiller informe les membres du conseil qu’il 

n’y a pas eu de réunion pour le comité d’embellissement. 

 

   Bibliothèque 

   Madame Francine Lehouiller mentionne qu’il n’y aura pas de projet 

cette année.  La main courante de l’escalier côté Ouest du 207, chemin 

de la Rivière Ouest serait à sabler et à vernir.  Pour l’escalier du côté 

Est du 207, chemin de la Rivière Ouest, il y aurait deux marches qui 

seraient à réparées sur le palier. 

 

   Autres dossiers 

   Monsieur Henri Bourque fait un compte-rendu des différents dossiers 

du dernier mois.  

 

9- AVIS DE MOTION  

 

   Aucun avis de motion. 

 

10- PROCHAINE SÉANCE DU CONSEIL 

 

   La prochaine séance ordinaire du conseil municipal aura lieu le 

6 octobre  2020 à 19h00. 

   Une séance de travail aura lieu le 15 septembre 2020 à 19h00. 

       

11- AFFAIRES NOUVELLES 

 

   Aucun point n’est ajouté. 

 

12- PÉRIODE DE QUESTIONS 

 

   Aucune question. 

 

13- LEVÉE DE LA SÉANCE 

 

R20-09-145  La séance est levée à 20h45 sur une proposition de monsieur Luc 

Adam, appuyé par madame Sonia Rivard et résolu unanimement par 

les conseillers (ères). 

 

 

 

   _____________________    ______________________ 

      Maire         Dir. Gén./Sec.-très. 


